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Résumé:
L’entérite nécrotique est une affection du tube digestif des volailles due à Closridium perfringens. La majorité des épisodes sont attribuables aux souches de type A, puis dans une moins grande proportion, à celles de type C. L’entérite nécrotique peut évoluer seule ou en synergie avec des coccidies intestinales. L’incidence de cette maladie reste inconnue en Algérie ; mais en Europe, sa recrudescence semble être en corrélation avec l’interdiction des additifs antibiotiques régulateurs de la flore et promoteurs de croissance. Néanmoins, l’arrêt de ces régulateurs n’explique pas à lui seul l’importance actuelle de l’entérite nécrotique. Plusieurs facteurs provoquant des dysbactérioses intestinales tel que la coccidiose, un régime alimentaire riche en protéines ainsi que les maladies immunodépressives prédisposent à cette maladie. L’entérite nécrotique peut se présenter sous forme clinique où la mortalité peut atteindre 50%, touchant les poulets âgés entre 2 à 6 semaines et caractérisée par des lésions nécrotiques sévères au niveau intestinal. C’est une maladie soudaine où la mort survient sans prodromes généralement dans sa forme aigue mais peut aussi se présenter sous forme subclinique qui est considérée comme étant plus grave car plus insidieuse et plus redoutable sur le plan économique induisant une diminution de performances zootechniques considérables. Les nouvelles approches prophylactiques se tournent vers l’utilisation des acides organiques, des huiles essentielles, les anticoccidiens ionophores ainsi que les prébiotiques et probiotiques comme moyens alternatifs aux antibiotiques facteurs de croissance.


Abstract:
Necrotic enteritis is a disease of the digestive tract of poultry caused by Closridium perfringens, The majority of episodes are due to the type A strains, and to a lesser extent to the type C strains. Necrotic enteritis can develop alone or in synergy with intestinal coccidia. The occurence of this pathology is unknown in Algeria, but in Europe, its recrudescence seems to be correlated with the ban of antibiotic additives that regulate the flora and promote growth. Nevertheless, the cessation of these regulators alone does not explain the present importance of necrotic enteritis. Several factors causing intestinal dysbacteriosis such as coccidiosis, a high protein diet and immunodepressive diseases predispose to this disease. Necrotic enteritis can occur in clinical form where mortality can reach 50%, affecting chickens aged between 2 and 6 weeks and characterized by severe necrotic lesions at the intestinal level. It is a sudden disease where death occurs without prodromes usually in its acute form but can also be presented in a subclinical form which is considered more serious because it is more insidious and more dangerous economically inducing a deep decrease in zootechnical performances. The new prophylactic approaches are turning to the use of organic acids, essential oils, ionophoric anticoccidians as well as prebiotics and probiotics as alternative tools to antibiotic growth factors.
